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“我们总是觉得在宁波3年的时
间过得太快，最好能再久一点。”回顾
在宁波卫生职业技术学院的读书场
景，4个女孩总是感叹美好时光过得
太快。

孙子含告诉记者，她们4个女孩
来自浙江省内不同城市，性格迥异，
爱好不同，但是经过3年时间已经结
下深厚友谊，情同姐妹。她说：“刚开
学时虽然不太熟，有点小拘谨，但是3
年中，我们一起学习，一起游玩，同进
同出，在毕业时都依依不舍。”

3年中，东钱湖、慈城、鼓楼……
宁波留下了大家的美好身影，“我们
常约着一起出去玩，王思婧喜欢拍
照，她的镜头里都是我们开怀大笑的
模样。有一个冬天，我们下晚课，突然
有人说想吃鼓楼的油条麻糍，大家当
即一起骑着单车赶过去……”孙子含
和记者讲起很多在宁波读书时的趣
事。就在这样的朝夕相处中，女孩们
变得愈发亲密无间。

“公寓新开了西大门，现在我下
了楼就可以出小区，到对面的停车
场去只需要1分钟，节省了不少时
间。”谈及小区最近的变化，宁海县
跃龙街道红枫公寓小区40岁业主
蒋先生满心欢喜。

据蒋先生介绍，原来红枫公寓
缺少停车位，部分业主停车必须到
小区西面的停车场，从正大门到停
车场需要绕过大半个小区。为解决
小区业主停车难问题，红枫公寓业
委会在小区西侧靠近对面停车场的
位置增加了一道大门，方便居民出
行。

兴圃社区红枫公寓是典型的老
旧小区，共有334户住宅居民，受小
区管理薄弱和历史遗留问题等因素
影响，一度出现环境脏乱差、物业管
理面临瘫痪、小区停车无序、道路坑
洼、设施破损等情况，严重影响居民
生活。

从停车难到道路破损再到房屋
漏水等，都是红枫公寓面临的难题，
如何解决这些群众的“急难愁盼”，
找到适合小区的治理模式，是红枫
公寓新上任的业委会主任王志鹏，
一直在思考的问题。

为解决40多户业主房子漏水
的问题，王志鹏多次跑住建部门、街
道办和社区，一方面主动联系开发
商进行维修，另一方面动员居民一
起凑钱维修房子；小区广场舞噪音
扰人，他又多次上门做思想工作，并
积极协助社区，引导居民到社区广
场去跳舞……

在他的带领下，红枫公寓业主
自治委员会对小区管理尽心尽力，
联合物业公司加大对小区环境的整
体提升、重建小区门口破损道路、彻
底维修多年无法解决的部分漏水住
房、全面更换屋顶腐烂的铁护栏、新
建儿童活动小广场、购置高清投影
仪免费放映电影……完成了“问题”
小区向“宜居”小区的蝶变，让居民
赞不绝口。

值得一提的是，业委会联合物
业公司积极倡导节水活动，利用雨
水集成工程，全面改造绿化灌溉系
统，使小区获得了“浙江省节水标杆
示范小区”的荣誉称号。

“业委会就是要服务好居民，成
为清洁美化家园的“带头人”，为居
民营造一个舒适的生活环境，提升
居民的幸福感。”小区业委会主任王
志鹏说。

近年来，跃龙街道大力推进“居
民自治+社区共治”模式，充分发挥
网格优势，成立业主自治委员会，积
极探索小区自治发展新路径。搭建
好共享平台，让更多居民直接参与
小区治理，从“旁观者”转变为“参与
者”，实现基层治理由“单向发力”向

“联合驱动”转变，由“封闭运行”向
“开放共享”转变，由“局部推进”向
“整体跃升”转变。

记者 张海玉 通讯员 王锦

管家“治家”有方
小区蝶变宜居

专科→本科→研究生

“尤老师，我们寝室 4个人
这次又一起考上研究生啦！”4
月 21 日，宁波卫生职业技术学
院中药学2022届毕业生唐艺心
开心地向专科期间班主任尤伟
静老师报喜，“孙子含、王玲燕分
别考上了温州医科大学、浙江海
洋大学，王思婧、我分别考上了
浙江工业大学、浙江农林大学，
没想到毕业时寝室约定真的成
真了。”

原来，唐艺心、王思婧、王玲
燕、孙子含是该校中药学专业首
届毕业生，大学3年都在一个宿
舍，互相鼓励、互相督促，毕业那
年寝室4人都考上了本科，成功
由专科生升级为本科生。经过本
科两年的学习，今年她们4个又
一起考上了研究生。

梦想成真！
这所高校同寝室四女生

在大二时，4个女孩一起立下了
“小目标”：参加专升本考试，继续深
造。当她们做出这个决定时，也感受到

“亚历山大”。的确，初入学校时，4个女
孩的成绩并不算拔尖，甚至有些课程
还很薄弱。“这时我们尤其要感谢老
师，老师们对我们学习要求很严，不仅
要认真打磨专业，还对英语等公共课
有要求。”唐艺心对此很是感恩。

备考时，当有同学在学习上遇到
困难，心里打退堂鼓时，其他女孩都
会在边上鼓励，“我们会开着玩笑说，
考试费都交了，这时放弃不是太亏了
嘛！坚持到最后就是胜利！”4位同学

更是互帮互助，“有段时间我们都在
外面实习了，每天工作也很忙碌，大
家都会在群里汇报学习进度，互相提
醒，分享学习心得，丝毫不敢懈怠。”
唐艺心说。

而这时，老师们也经常鼓励大
家，给她们“开小灶”。那段时间，中药
学老师们的办公室俨然成了大家的
第二课堂，几乎每天都有一群老师给
同学们做课后辅导。“在老师们的细
心教导下，困难都迎刃而解了。”王玲
燕笑着说，“专升本的时候，我考了
270分（满分300分），被心仪的本科
录取，特别感谢老师的辅导。”

互相鼓励 共同奋战专升本

专升本成功后，4人不约而同有
了下一个共同目标，孙子含告诉记
者：“经历过一次专升本考试，一起进
步的感受太棒了！本科第一年时，我
们4人的规划就比较清晰了，以后要
继续读研。”

读本科时，大家分别在宁波、温
州、舟山等城市，但联络仍是非常紧
密。以专科时宿舍门牌命名的523寝
室群成了大家每日“见面报到”的地
方。她说：“当时我们4个人虽然在不
同学校，但523群还是很活跃，每天
在群里打卡学习情况，从英语单词打
卡到专业课复习监督，这个群陪伴大
家走过5年，今后还将一直继续。”

“考研期间，很担心导师嫌弃我

们专科的学历不选择我，那段时间内
简直焦虑得不行。”回忆起研究生备
考期间，孙子含仍不自觉地皱起了
眉，“一有问题，我就想到了找尤老
师，尤老师细心地为我分析各种利
弊，缓解我的焦虑，最终我成功入围，
很感激老师的帮助。”

当4个女孩陆续收到研究生录
取通知的消息时，大家开心得不得
了，立即向尤老师汇报。孙子含说：

“我家是中医世家，我从高中时就定
下目标，以后要在中医药领域学习，
为发扬中医药传统文化做自己的努
力。我们其他同学都有自己的奋斗目
标，希望在研究生阶段学业上能有更
大的收获。”

毕业约定 一起考研深造

据悉，该校中药学专业首届毕业
生专升本后考上研究生的还有其他6
位同学，温州医科大学、浙江中医药
大学、浙江工业大学、南方医科大学
等研究生院校公布的2024年拟录取
名单上，都有该校中药学专业学生。

“2022届我们中药学共有85个
毕业生，其中 60 人考上专升本，
2023届中药学毕业生有91人，其中

72人考上专升本。”聊起自己的学
生，该校中药学专业副主任尤伟静很
是骄傲。

“一个专科班出了10个研究生，
学子们用实际行动为自己交上了一
份满意的答卷，也验证了我校专业人
才培养模式的优势。”该校党委书记
刘秀丽表示。

记者 李臻 通讯员 高洋 尤伟静

母校自豪 培养中医药人才
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